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佛光山台北道場

●三好禪修夏令營

● 日期：106年7月7-11日

   報名地點：台北道場6樓

告活 動 預

會場難行 日議員抬僧人

到了講演會場，竟然發現沒有無

障礙空間的設施，最後，由多位日本

議員連同輪椅將我一起抬上講台進行

講說。貧僧平常少有榮耀的感覺，總

覺得自己只是一介僧人，沒有什麼了

不起。但在那許多國會議員抬我的時

候，忽然興起一個念頭，過去多少年

來，中國人都是給日本踩在腳下，現

在你們肯得以議員之尊抬一個和尚上

台，這也真叫貧僧感覺「難遭難遇」

了。

三個月後，我離開了輪椅，反覆

練習走路，上下自如，連醫師都嘖嘖

稱奇。所以，有病不要緊，只要對症

下藥，就能迅速的恢復健康，如果一

味逃避，即使華陀在世，也難以治好

啊。

要說貧僧這一生最嚴重的疾病，大

概就是一九九五年四月時，因為心臟

冠狀動脈阻塞，在台北榮總接受了冠

狀動脈繞道手術了。

在那之前，由於一九九二年起，世

界各處佛光會陸續成立，我在全球各

地奔波弘法，當然糖尿病也沒有離開

我，隨著時間，疾病慢慢的腐蝕我的

身體，損毀我肉體的結構。一九九四

年八月，貧僧在南非弘法，夜裡心臟

忽然絞痛，當時，我已明顯感覺到參

與這許多活動以及說話，都要花費我

許多的氣力，身體的症狀也已經很嚴

重的提醒我：需要看醫生了。

心臟絞痛 醫囑盡快開刀

我忍著身體的不適回到台灣，台北

榮總的江志桓醫師立刻為我作了心導

管檢查，確定是主要供應心臟的三條

大血管阻塞，一定要我立即準備開刀

治療。但是這一年已經排定了許多的

行程，我答應歐美的信徒會員前往成

立佛光會、主持會議，我不能隨意更

動，失信於信眾，因為我的一生是信

守承諾、永不退票。

江醫師要我做慎重的考慮，他說：

「難道你的身體都不照顧嗎？要開刀

的不是別人，更何況你的心臟血管三

分之二都阻塞了。」後來，我跟醫師

談妥，他們也千叮嚀萬交代，叮囑我

哪裡要小心，哪裡要注意，有什麼症

狀時，一定要趕快回來。醫師們無奈

的妥協，並且護持我完成這一段不輕

易更動的行程。結束之後，我又忙於

過年，接著又前往菲律賓，出席國際

佛光會世界總會第六次理事會。

直到一九九五年四月，貧僧帶著

一顆沉重的心臟回到台灣，乖乖的前

往台北榮總赴約，在當時的院長彭芳

谷、副院長姜必寧的領導下，為我組

織了一個醫療小組，包括江志桓、蔡

世澤、陳國瀚等各相關科別的專門醫

事人員，為這一次的心臟開刀進行準

備。

(待續)
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緣起
佛光山弘法事業的推廣，端賴信

眾護持方能竟其功。本道場感謝護

法委員多年來的護持，為讓委員瞭

解佛光山台北道場人間佛教事業的

現況，特發行「佛光山台北道場周

訊」，內容有台北道場及弘法事業

單位一周的動向，以饗大眾。

貧僧有話要說(113)
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台北道場 佛光山北區萬緣水陸法會 梁皇壇(一)

佛光山慈悲社會福利基金會為確

保弱勢家戶居住的生命財產安全，

5月27日由董事長依來法師代表捐

贈台北市政府住宅用火災警報器2

千個，由消防局長吳俊鴻代為接

受，對佛光山的慈悲為懷，局長回

贈感謝狀。

適逢台北道場啟建佛光山北區

萬緣水陸法會-梁皇壇，在法會前

舉行捐贈儀式，並宣揚預防火災的

重要性。台北市政府消防局第二救

災救護大隊黃鳴毅副大隊長、台北

市政府消防局第二大隊詹前洋組

長、台北市政府消防局信義中隊龔

嘉成中隊長、慈悲基金會羅李阿昭

董事、陳鄭秀子董事、北區執行長

朱唐妹、台北道場信徒及法會信眾

兩千餘人，共同見證佛光人慈心善

舉。

董事長依來法師表示，「人間有

情、佛光有愛」，基金會捐贈火災

警報器已經4年多，捐贈給低收入

戶、孤獨長者，從高雄、屏東、台

南、宜蘭，這次落實到台北；基金

會曾收到民眾感謝函，感謝佛光山

捐贈的警報器把家人都救出來，星

雲大師慈心悲願，不捨眾生，每個

人的生命是那麼可貴，因次致力以

福利慈善社會。

住持覺元法師:「願將佛手雙垂

下，摸得人心一樣平」慈悲基金會

多年來由大師領導，慈容法師指

導，現由依來法師帶領，慈悲基金

會多年來在社會的每一個角落，

濟弱扶貧，撫平許多人的傷痛讓內

心得到安頓。適值今日諷誦梁皇卷

一、二，歸依三寶，發菩提心，期

勉大眾與大師一起做良善的事情，

同願同行。同時感謝台北消防局給

予因緣。

吳局長歡喜接受，並感謝佛光

山長此以來之善舉，以慈善福利社

會，關懷弱勢團體，讓廣大的住戶

得以安頓身心，避災免難，保障人

民之生命財產。

警報器救人無數，藉此法緣啟

發我們日日行善，端正身心即是修

行。此次捐贈的住宅用火災警報

器，將以台北市弱勢家戶為優先安

裝對象，由當地消防人員會同廠商

進行到府安裝事宜。

【人間記者黃惠珠台北報導】
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佛光山北區萬緣水陸法會外壇-

梁皇壇進行第三天5/29，一千多位

信眾繼續精進禮拜梁皇寶懺卷七和

卷八。佛光山功德主會滿益法師

法駕台北道場，特於下午香別開

始前，與大眾結緣。滿益法師提

到:環境很重要，台北是塊寶地，

讚嘆台北道場的莊嚴猶如淨土。大

眾來參加法會，雖然跪拜禮懺會疲

累，身體的恢復只需一兩天，但重

要的是功德圓滿，又第一周的懺悔

是內壇的前行加持，我們在休息時

間更要提起正念，送給祖先最好的

禮物，就是得解脫以報恩。期許大

眾要腳踏實地用功，菩提道上相互

提升，成就道業。最後以「愛就是

惜」獻給大眾，感謝護法信徒長年

的支持。

住持覺元法師法會後開示:水陸

法會「供上堂」、「告赦」、「請

下堂」的意義和殊勝之處，並舉

《圓覺經》，無明如得眼翳，無明

就如空花幻月，無明亦無生處，

因無明本空，明白了就提起正念，

無明化解了，不理會、不相應。既

然來到道場修行，就要解冤釋結，

無明是空，累劫冤親在哪？菩薩畏

因，眾生畏果。在因地上用功，守

住自己的清淨心，成佛才是最終目

標。

【台北道場聯合報導】
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佛 光 山 北 區 萬 緣 水 陸 法 會  梁 皇 壇 ( 二 )

佛光山北區萬緣水陸法會外壇-

梁皇壇進行第二天5/28，一千多位

信眾虔誠禮拜梁皇寶懺，透過慈悲

懺法，祈使六道四生，心開意解，

得法水滋潤。尤其邀請先亡聽經聞

法，皈依三寶，是後代子孫給予先

遠考妣宗親最大的祝福！

為使初次參加水陸法會信眾，

了解儀軌、內容住持覺元法師開

示，一場殊勝的水陸法會，涵蓋

三藏十二部經典，須集結百位以上

法師，共同齊心協力方能完成，佛

光山向以廣結善緣為原則，每次啟

建水陸法會，都希望以萬緣共成佛

事，故稱萬緣水陸法會。

梁皇寶懺共分十卷，藉由十供

養，禮請諸佛菩薩光臨壇場，加持

演法而獻上歡喜至誠之意。梁皇十

卷相應十地菩薩，由皈依三寶、斷

疑、懺悔、發菩提心、發願，發回

向心等，一步一步學習佛的智慧而

斷諸結，才是真歡喜。

這麼多的信眾，願意捨下端午連

假，精進修持，除了表達報恩、與

法界眾生結善緣外，更是人間佛教

善美的體現，祝福大家在此人間佛

國，同證佛果！

【台北道場聯合報導】

佛 光 山 北 區 萬 緣 水 陸 法 會  梁 皇 壇 ( 三 )
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中華佛光青年總團—2017白象幹

部暨善財、妙慧講師考核，5月27

日於福山寺登場。全台青年分團團

員計32位參與幹部考核，其中包括

白象幹部一級考核25位、白象幹部

二級考核7位以及善財、妙慧講師

考核4位。國際佛光會青年總團部

執行長慧傳法師、福山寺監院覺興

法師、國際佛光會中華總會副秘書

長如瑄法師、國際佛光會中華總會

輔導法師知徹法師、中華佛光青年

總團辦公室主任有度法師、輔導法

師知廣法師也到場關心青年。

中華佛光青年總團辦公室主任

有度法師，介紹考核規則與相關辦

法。勉勵青年在準備考核的當下就

學習到很多，無論考核通過與否，

成敗並不重要，即使沒通過，也要

提醒自己要更加精進，繼續再接再

厲，希望大家一起努力，圓滿這次

的考核。國際佛光會中華總會中區

協會會長江峰平，稱讚青年加入佛

光青年團，是做了人生正確的選

擇，在青年團學習到很多事務，將

來都可以運用在生活上，繼續發光

發熱。

考核項目包含「團康訓練」、

「活動企劃書」、「白象大會

考」、「作獅子吼」、「我是佛

光山—宗門思想演說」、「專題講

座」。團康訓練分為白象一級、二

級，以分組方式進行，每位考生皆

須實際操作。白象大會考，檢定

《人間佛教佛陀本懷》和《佛光教

科書》。作獅子吼為善財、妙慧講

師考核的即席演說，自選星雲大師

《貧僧有話要說》其中一篇為主

軸，透過三段式演說法闡述該文章

之重要觀念與個人學佛之體證。

我是佛光山—宗門思想演說，

白象一級考生藉由演講，介紹佛光

青年入團規劃或佛光青年生涯規劃

表，以及自我生命結合青年團的學

習、改變和成長。白象二級考生藉

由演講，講述五戒精神、人間佛教

如何落實？與佛陀十大弟子中，哪

一位與自己最相應？

國際佛光會青年總團部執行長

慧傳法師，主持專題講座「共識與

開放」，與青年分享，佛教以「六

和合」建立僧團在相處、見解、生

活上等各方面的共識與實踐。為了

提倡「僧信平等」，國際佛光會的

章程裡規定，在家信徒可以做檀講

師，唯有讓在家眾參與傳教的行

列，授予傳教的權利，佛法才能普

遍弘傳。

福山青年分團黃采妮表示，參

與白象幹部一級考核，因這次白象

幹部考核的因緣，研讀了佛光教科

書考題以及人間佛教佛陀本懷的題

庫後，發現自己的佛學常識仍深感

不足，佛陀留下來的知識是多麼博

大精深，而這幾年的學習的卻只是

一點皮毛而已，在準備考核的過程

中，一點一滴充實自己的佛學知

識，希冀將來運用在生活上。透過

此次的考核，看見自己不足的地

方，從中學習改進，並且力求精

進。

新莊青年分團林函蓉表示，雖

然去年已經參加過白象幹部一級考

核，但是今年二級的主要考核內

容包含用佛學結合生活敘述生命

故事，「師父說要讓自己成為宣

講員，對我來說是一件不容易的

事情。剛開始緊張是一定的，但是

我勇於突破嘗試，透過考核，提升

自我的能力，因為知道現在所學的

才能，將來都要為人間佛教弘揚佛

法。」  

【人間社記者許翌娟彰化報導】
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國際佛光會中華總會青年總團 中華佛光青年幹部暨講師考核


